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КОМПЛЕКС зданий киностудии включили 
в реестр региональных памятников архи-
тектуры. Об этом сообщили в Смольном.

По мнению киноведа и драматурга, 
историка кино Александра Поздня-
кова, реш ение взять постройки кино-
студии под охрану – абсолютно спра-
ведливое, ведь это не только памятник 
архитектуры, но и важный исторический 
комплекс. 

Сегодня развитие территории киностудии 
продолжается. Так, в прошлом году власти 
города согласовали проект создания здесь 
общественного пространства. Во дворах 
«Ленфильма» планируют создать темати-
ческие зоны, площадки, архитектурную 
подсветку. Территорию озеленят, на ней 
установят уличную мебель, навесы, вело-
парковки, шлагбаумы. 

«Квартал, который занимает кино-
студия, неразрывно связан с историей 
кино, литературы и искусства», – ска зал 
Александр Поздняков.

«Ленфильм» 
стал памятником
ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/
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ВЛАДИМИР ПУТИН отметил, 
что все политические силы 
должны после завершения 
выборов продем онстриро-
вать единство, руководству-
ясь интересами страны.

Президент подчеркнул, 
что хотел бы конструктив-
ной совместной работы, 
и  обозначил основные ее 
направления.

«Главное  – это наро-
досбережение, помощь 
нашим семьям, стимули-
рование демографии, под-
держка молодых семей, 
семей с детьми, многодет-
ных семей, воспитание моло-
дого поколения», – сказал 
Владимир Путин.

По его словам, все это воз-
можно только на основе раз-
вития экономики.

«Это база развития 
страны, технологического 
суверенитета, социального 
развития. Это всегда вызы-
вает споры у партий в пар-
ламенте – что нужно сделать 
и как добиваться решения 
задач социального разви-
тия», – добавил президент.

ИДЕИ ВОШЛИ В ПРОГРАММЫ
Председатель комиссии 
по  социальной политике 
и здравоохранению Законо-
дательного собрания Петер-
бурга Александр Ржаненков 
отметил: важно, что  пре-
зидент учитывает мнение 
и идеи представителей дру-
гих фракций и своих бывших 
конкурентов, выступавших 
кандидатами на пост главы 
страны на выборах.

«Накануне выборов я про-
вел 70 встреч на площадках 
различных организаций 
и предприятий. Все вопросы 
социальной политики, кото-
рые на этих встречах обсуж-
дались, отражены в наме-
рениях Владимира Путина, 
в программах и предложе-
ниях,  – сказал Александр 
Ржаненков. – Многие петер-
бургские инициативы раз-
ных периодов, озвученные 

правительством, губернато-
ром Александром Бегловым, 
Законодательным собранием, 
вошли в новые программы 
по  социальной политике, 
семье и детству, продолжи-
тельности жизни и так далее. 
Отрадно, что все эти иници-
ативы попали в конкретные 
решения, которые будут при-
ниматься правительством 
Российской Федерации».

ЖДУТ ПОРУЧЕНИЙ
Депутат Государственной 
думы, первый заместитель 
председателя Комитета 
по международным делам 
Светлана Журова отметила, 
что законодатели уже ждут 
от  администрации прези-
дента перечня поручений, 
составленного по  итогам 
послания Федеральному 
собранию.

«Думаю, среди инициатив 
от президента обязательно 
будут те, которые касаются 
каких-то новых льгот по ипо-
теке для многодетных и моло-
дых семей. Потому что мы 
знаем:  людям сейчас это 
реально нужно. Мы также 
будем рассматривать про-
екты, связанные с увеличе-
нием материнского капитала 
и списка способов, как его 
возможно использовать», – 
поделилась планами Свет-
лана Журова.

Кроме того, будут рассмот-
рены дополнительные воз-
можности для руководства 
российских регионов по под-
держке молодых и многодет-
ных семей.

Добавим, что на встрече 
с доверенными лицами, кото-
рая состоялась накануне, 
Владимир Путин подчеркнул, 
что в его предвыборный штаб 
пришло около 80 тысяч обра-
щений, среди них есть кон-
кретные предложения.

«Мы понимаем, что обрат-
ная связь с  людьми  – это 
очень важный процесс сози-
дательной работы», – заявил 
Владимир Пути н.
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Владимир Путин заявил, что ждет от парламента плодотворной совместной работы. 
А своих доверенных лиц глава государства попросил не забывать про обращения, 
полученные от россиян.

Президент напомнил 
о важности обратной связи

  ИВАН СВИРИДЕНКО, АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /info@spbdnevnik.ru/     KREMLIN.RU

В Петербурге Владимир Путин 
получил 81,65 процента голо-
сов, или 2,3 миллиона отметок 
в бюллетенях. Явка на выборах 
оказалась рекордной и превы-
сила 74 процента.
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НАКАНУНЕ, в день открытия 
сезона «Петербург краси-
вый», экспозиция нашего 
города пост авила новый 
рекорд посещаемости  – 
2 миллиона человек.

«Петербургский стенд 
пользуется большой популяр-
ностью. Его посетил и отметил 
президент Владимир Путин. 
По  итогам первого месяца 
работы выставки она была 
признана одной из лучших», – 
сказал губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

Туристский маршрут 
«Санкт-Петербург. Новая 

география», который пред-
стоит оценить семье Анны 
Ульихиной, получил статус 
национального в прошлом 
году на экспертном совете 
Министерства экономиче-
ского развития РФ.

Он круглогодичный и раз-
работан специалистами 
индустрии гостеприим-
ства Петербурга при под-
держке Городского турист-
ско-информационного бюро 
в принципиально новом фор-
мате. Акценты в нем сделаны 
не на классический Петер-
бург с его всемирно извест-

ными достопримечатель-
ностями, а на новые рай-
оны и недавно появивши-
еся точки притяжения.

Продолжительность тура 
летом составляет пять дней, 
зимой – четыре.

Сезон «Петербург красивый» 
продлится на стенде города 
до 24 марта. Экспозиция зна-
комит гостей с современным 
градостроительным подхо-
дом, который реализуется 
в Северной столиц е.

Экспозицию Петербурга на выставке «Россия» на ВДНХ посетил двухмиллионный 
гость – жительница Подмосковья Анна Ульихина. Она пришла с внуком и выиграла 
поездку в Петербург всей семьей по маршруту «Санкт-Петербург. Новая география».

По новым точкам притяжения
  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/GOVERNOR/276339/

В ДИАЛОГЕ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»

По результатам опроса, треть участников 
предпочитают электронные книги, но любите-
лей печатных изданий тоже немало – в целом 
больше половины.

Оставляй те свое мнение на портале проекта или в мобильном приложении 
ЕКП. Накапливайте баллы за участие в опросах. Напоминаем, за каждый 
опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, сертифи-
каты и другие призы от партнеров проекта.
В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта 
петербуржца» накопленные баллы можно обменять 
на билет в Музей А. В. Суворова. Первая по значению 
коллекция музея – подлинная суворовская Кончанская 
церковь со всем убранством и хранящиеся в ней награды 
полководца. Вторая коллекция – множество суворовских 
документов, подаренных музею императором Николаем II 
в 1902-1904 годах. Третья коллекция – знаменитое собрание 
известного астронома и поклонника суворовского таланта 
В. П. Энгельгардта, собиравшего реликвии, связанные 
со Швейцарским походом полководца.
Также накопленные баллы можно обменять на билет 
на сеанс массового катания с прокатом коньков в Академии 
фигурного катания на Туполевской улице. 
Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца» .
Вместе сделаем наш город лучше!

БУМАЖНЫЕ КНИГИ НЕ ТЕРЯЮТ 
ПОПУЛЯРНОСТИ

Где вы чаще всего берете книги?

24%
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21%

6%

7%

2%

12%

5%

11%

ekp.spb.ru

GooglePlay

App Store

   Покупаю в магазине 
печатные книги 

   Покупаю онлайн-
книги/аудиокниги 

   Читаю онлайн 
     Беру в библиотеке 
   Обмениваюсь 

с друзьями 
   Читаю книги 

из домашней 
библиотеки 

   С помощью 
буккроссинга 

   Другое 
   Не читаю книги  

  СВЕТЛАНА ДЯГИЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/ 

В Петербурге обсудят 
права и законы 

В  КОНГРЕССНО-ВЫСТАВОЧНОМ центре «Экспофорум» 
с 26 по 28 июня пройдет XII Пете рбургский междуна-
родный юридический форум.
Это крупнейшая площадка для  диалога между 
юристами, предпринимателями, политиками и право-
охранителями по вопросам права в интересах граж-
дан, бизнеса, совершенствования правоприменитель-
ной практики.
Как сообщили в Министерстве юстиции РФ, принять уча-
стие в форуме может ограниченное число представите-
лей юридического сообщества Петербурга и Ленобласти 
на льготных условиях.
Для участия в мероприятии нужно отправить заявку 
на электронную почту ru78-ovnpa@minjust.gov.ru. Заявки 
принимаются до 30 апрел я.

«Благодаря тематическим 
сезонам гости могут возвра-
щаться на экспозицию, каж-
дый раз открывая для себя 
наш город с новой стороны».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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В  ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ собра-
нии Петербурга с отчетом 
выступил нача льник Главного 
управления МВД РФ по Петер-
бургу и Ленинградской обла-
сти Роман Плугин. Депута-
тов интересовала борьба 
с  телефонными мошенни-
ками и правила пользования 
электросамокатами.

ПРОБЛЕМА АКТУАЛЬНА
Угрозы, связанные с проведе-
нием специальной военной 
операции, по оценке Романа 
Плугина, остаются актуаль-
ными в Петербурге. 

В  прошлом году дис-
кредитация армии обер-
нулась для  петербуржцев 
тремя уголовными делами, 
100 нарушителей при-
влекли к административной 
ответственности.

«Различные силы пыта-
ются дискредитировать 
органы государственной 
власти – оправдать русофо-
бию, вызвать рост протест-
ных настроений», – констати-
ровал Роман Плугин в ЗакСе.

Впрочем, вызовы совре-
менности только этим 
не ограничиваются.

ЗАРУБЕЖНЫЙ КРИМИНАЛ
На  15 процентов стало 
меньше криминальных исто-
рий, в которых участвуют 
мигранты. Но  говорить 
о сокращении иностранной 
преступности, как заметил 
Плугин, преждевременно.

«Эта статистика форми-
руется на основе раскрытых 
преступлений, где установ-
лен иностранный гражда-
нин или лицо без граждан-
ства. Мигранты оказывают 
существенное влияние 
на оперативную обстановку, 
от общего количества рас-
следованных преступлений 
на них приходится 10 про-
центов», – уточнил Роман 
Плугин.

Тоже в основном ино-
странные граждане, но уже 
из-за рубежа звонят якобы 
из  «служб безопасности 
банков». Для петербуржцев 
это оборачивается потерей 
сбережений.

«Звонят преимущественно 
из call-центров на Украине 
с применением методов соци-
альной инженерии. Граж-
дане – как правило, пожи-
лого возраста – сами сооб-

щают сведения о себе тем, 
кто представляется сотруд-
никами правоохранитель-
ных органов или банковского 
сектора», – рассказал Роман 
Плугин.

Впрочем, в  Петербурге 
у таких киберпреступников 
имеются представители. 
Так, в марте полиция задер-
жала трех человек, которые 
технически поддерживали 
мошенников  – обеспечи-
вали их всем необходимым 
для подмены номеров.

ГДЕ ЕЗДИТЬ САМОКАТАМ
Быть или не быть электро-
самокатам в  Петербурге, 
у  Плугина спросила депу-
тат Марина Шишкина. По ее 
сведениям, в городе в этом 
сезоне ожидается 47 тысяч 
самокатов и 12 тысяч курье-
ров на колесах.

Роман Плугин считает, 
что  тротуары  – только 
для пешеходов. 

«Самокатам там  делать 
нечего. Они должны ездить 
по специально выделенным 
местам. Я бы вообще запретил 
электросамокатам передви-
жение в центре Петербурга. 
Мне ответят: а как же туристы 
будут передвигаться? Согла-
шусь. Давайте тогда думать 
о скоростном режиме. Когда 
финансовая выгода ставится 
выше безопасности, все всегда 
заканчивается не  очень 
хорошо», – сказал Плугин.

Позицию о запрете дви-
жения самокатов по тротуа-
рам в прошлом году в ЗакСе 
поддержал и. о. руководи-
теля Главного следственного 
управления СК РФ по Петер-
бургу Олег Бобков. Но пока 
она не стала зако ном.

В Петербурге на 15 процентов снизилось количество преступлений, 
совершаемых мигрантами. Кроме того, полицейские активно борются 
с телефонными мошенниками.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

«Службе безопасности 
банка» верить не надо

В 2023 году поли-
ция раскрыла 

532 дистанцион-
ных хищения. 
Это в два раза 

больше, чем годом 
ранее. Стражи 

порядка призы-
вают петербурж-

цев не верить 
мошенникам.

Последовательно рас ширяем поддержку 
петербуржцев, защищающих интересы 
страны в зоне специальной военной 

операции.

Депутаты поддержали в первом чтении 
законопроект, который дополняет список 
граждан, особо нуждающихся в социальной 
защите. Город в первоочередном порядке 
поможет им с трудоустройством.

В список войдут мобилизованные 
горожане, добровольцы и контракт-
ники, завершившие службу в Воору-

женных силах РФ. Также действие 
закона будет распространено 

на детей-сирот, детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, и граждан, которые 
испытывают трудности 

в поиске работы.

Там же – бесплатное социальное обслу-
живание инвалидов боевых действий, право 
на внеочередной прием руководителями орга-
нов власти для участников спец операции, 
региональные выплат ы.

Город поможет 
с трудоустройством
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга/

Для этих людей работодатели, 
у которых трудятся более 
100 человек, будут обязаны 
выделить два рабочих места. 
Норма усилит городской ком-
плекс мер поддержки, в кото-
рый уже входят льготы для чле-
нов семей военнослужащих.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА НАШИ 
СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ

  @DNEVSPB

SPBDNEVNIK

DNEVNIKSPB
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Александр Сергеевич, на днях 
в России отметили День моря-
ка-подводника. Что для вас зна-
чит этот праздник?

> Этот день празд нуют подводники 
всех флотов – на дизельных и атом-
ных субмаринах. Для нас, подвод-
ников, это один из главных празд-
ников, потому что вспоминаются 
все победы и наши павшие в бою 
товарищи. 

К примеру, сейчас в Кронштадте 
есть Музей военно-морской славы, 
где можно найти карту предполага-
емых мест гибели подлодок Балтий-
ского флота, которые так и не вер-
нулись из боевого похода. Наши 
подводники-балтийцы прорыва-
лись через минные поля и специ-
альные заграждения из металли-
ческих противолодочных сетей, 
чтобы выполнить боевые задачи. 
Учитывая все преграды, встающие 
на пути, военные моряки называли 
Финский залив супом с клецками.

Подводный флот всегда 
имел и имеет большое 
значение. Возвраща-
ясь к теме Великой 

Отечественной войны, например, 
можно вспомнить подвиг легендар-
ного подводника Александра Мари-
неско, совершившего «атаку века».

В январе 1945 года Маринеско 
потопил огромный фашистский 
лайнер «Вильгельм Густлофф», 
на борту которого, по различным 
оценкам, находились до 10 тысяч 
человек, в том числе немецкие 
курсанты-подводники и высшие 
чины СС, – этот корабль отпра-
вился в  свой последний рейс 
из Готенхафена. 

После потопления лайнера 
Маринеско на своей лодке С-13 
потопил еще один корабль – «Гене-
рал Штойбен».

К  слову, после уничтожения 
«Вильгельма Густлоффа» совет-
скими подводниками в Германии 
был объявлен трехдневный траур. 
В  истории рейха нечто подоб-
ное случилось лишь однажды – 
после гибели 6-й армии Паулюса 
в Сталинграде.

Как  оцениваете обновление 
флота  – получение новых 

субмарин?

> Флот молодеет, то есть получает 
новые, отличные по боевым харак-
теристикам корабли. Недавно 
был на Камчатке на базе подло-
док, где сосредоточены основные 
силы Тихоокеанского флота. Аме-
риканцы еще окрестили ее «оси-
ным гнездом».

Меня как профессионального 
подводника впечатлили новые 
современные ракетоносцы, кото-
рыми постоянно пополняется наш 
флот.

Что можете сказать об условиях 
службы подводников сейчас?

> Самое главное – ребята не заси-
живаются на базе, они постоянно 

выходят в море на боевые задачи 
и оттачивание своих навыков.

Как обстоит дело с обеспечением 
безопасности кораблей Черно-
морского флота в  нынешней 
ситуации?

> Сейчас противник применяет 
новые средства вооружения про-
тив наших кораблей. Среди них – 
безэкипажные катера, которые 
Украине передал Запад.

Одно дело – отражать удар тор-
педных катеров артиллерийским 
и пулеметным огнем. И совсем 
другое – маленький беспилотник, 
который практически не виден 
на фоне горизонта. Еще и наво-

дится он американскими и бри-
танскими разведчиками с воздуха 
в нейтральных водах.

Н а д в о д н ы е  б е с п и л о т -
ники не  ищут кого-то  в  море, 
не  тратят топливо, они идут 
по  четкому целеуказанию, 
получая данные от  воздушной 
разведки.

Атака проводится по принципу 
немецких подводных лодок вре-
мен Отечест венной войны, то есть 
«волчьей стаей». На один корабль 
идут десятки дронов.

Как с ними бороться?

> Тактика есть. Сейчас модер-
низируются средства поиска, 
обнаружения и поражения таких 
целей. В частности, на петербург-
ских предприятиях. Но подробнее 
об этом мы говорить не будем.

Бортовое вооружение надвод-
ных кораблей и другие средства 
будут усилены, это очевидно. Важ-
ную роль тут играет и выведение 
из строя системами радиоэлек-
тронной борьбы узлов управления 
дронами противник а.

«Меня впечатлили современные 
ракетоносцы»

Участник первого кругосветного похода советской атомной подводной лодки и председатель Комитета ветера-
нов подразделений особого риска РФ Александр Евсеев поделился, что он думает о современном российском 
флоте, об условиях, в которых сегодня служат моряки, и о новом вооружении.

 АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/    РОМАН ПИМЕНОВ, ЛИЧНЫЙ АРХИВ АЛЕКСАНДРА ЕВСЕЕВА

Почти все подводники – контрактники 
с большим практическим опытом. У них 
великолепные общежития, где есть бук-
вально все: душевые, тренажерный зал, 
бильярдная, лектории, уютные каюты 
и многое другое. В наше время о таком 
можно было только мечтать.

Первая атомная 
подводная лодка 

«Ленинский комсомол» 
стала одним из главных 

экспонатов Музея военно-
морской славы 
в Кронштадте.
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ПЕРВЫЙ заместитель председателя 
Комитета по здраво охранению 
Андрей Сарана и главный врач 
Городской станции переливания 
крови Татьяна Засухина вручили 
медали «Почетный донор России» 
нового образца и знаки «Почетный 
донор Санкт-Петербурга». 

РЕКОРДЫ
«Знаку почетного донора 
уже 80 лет. Он был учрежден 
в 1944 году, когда стало известно, 
что героические доноры блокад-
ного Ленинграда смогли отпра-
вить на фронт 144 тонны крови 
и ее компонентов. Представьте, 
это пять военных эшелонов! В год 
80-летия победы Ленинграда мы 
вручаем обновленную версию 
этого знака, который является бла-
годарностью от страны, от госу-
дарства вам – людям, спасающим 

жизни», – обратился к присутству-
ющим Андрей Сарана.

Он сказал, что такой знак надо 
носить с гордостью, а благородный 
и безвозмездный подвиг обычных 
людей заслуживает уважения.

Татьяна Засухина напомнила, 
что Петербург давно удерживает 
первое место в России по донор-
ской активности.

«Все регионы далеко отстают 
от нас. С каждым годом число 
доноров растет, за  прошлый 
год их количество увеличилось 
на 2 тысячи человек, и сейчас нас 
стало 52 тысячи. Более 50 тысяч 
пациентов получают помощь бла-
годаря вам. В 2023 году собрано 
рекордное количество литров 
донорской крови  – 71 тысяча, 
это на 6 тысяч больше предыду-
щего рекорда 2022 года. Я благо-
дарю вас от имени медицинских 
организаций Петербурга. Вы дей-
ствительно спасаете жизни в пря-
мом смысле слова», – отметила 
Татьяна Засухина.

Она также напомнила 
про льготы, которыми обладают 
те, кто  имеет звание «Почет-
ный донор России». Это ежегод-
ная единовременная денежная 

выплата, льготный проезд, вне-
очередные отпуска и медицинское 
обслуживание.

Татьяна Засухина уточнила, 
что только в Петербурге и Москве 
есть звания «Почетный донор 
Санкт-Петербурга» и, соот-
ветственно, «Почетный донор 
Москвы». Это знак признатель-
ности городов своим донорам. 
В других регионах подобные знаки 
не являются государственными 
наградами.

�ПЕРЕПОЛНЯЮТ ЧУВСТВА�
Петербурженка, детский врач, 
анестезиолог-реаниматолог, 
неонатолог Лидия Попович тоже 
стала почетным донором России. 
Она уже совершила 63 донации, 
несмот ря на молодой возраст.

«Когда я дежурю в реанимации 
новорожденных, когда я сама зака-
зываю кровь, меня переполняют 
чувства. Раньше на пакете с кро-
вью писали имя донора, и я мыс-
ленно благодарила этого человека 
за то, что он помогает конкрет-
ному ребенку. Ты видишь результат 
донорства, когда потом эти попра-
вившиеся дети приходят своими 
ногами», – рассказала вр ач.

> 15 000
обладателей звания «Почетный донор 
России» сегодня живут в Петербурге. В России – 
около 600 тысяч.

На днях чествовали тех, кто часто сдает кровь. Число доноров 
в Петербурге с каждым годом растет, наш город более 10 лет 
лидирует в стране по донорской активности. 

Город вновь наградил 
доноров

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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ВРАЧАМ петербургского Педиатрического университета 
удалось удалить кисты у дев очки из Казани минимально 
травматичным способом. Теперь ребенок дышит полной 
грудью.
«Мы выполнили исследование гортани с помощью гибкого 
эндоскопа и обнаружили три крупные кисты, – расска-
зал заведующий кафедрой оториноларингологии Павел 
Павлов. – Была вероятность, что нам придется наложить 
трахеостому». 
Однако врачи смогли удалить кисты путем поднаркозной 
подвесной ларингоскопии, и наложения трахеостомы 
удалось избежать. Малышка Агата быстро восстанови-
лась после операции и сейчас чувствует себя отличн о.

Вернули возможность 
свободно дышать 
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СЕГОДНЯ в Екатеринбурге продолжат спор в четвертьфи-
нале Кубка Гагарина петербургские армейцы и местный 
«Автомобилист». Перед третьим мат чем в серии до четы-
рех побед впереди уральцы, выигравшие обе встречи 
на льду «СКА Арены» – 3:2 и 3:1. Главный тренер петер-
бургской команды Роман Ротенберг после второго пора-
жения отметил потери хоккеистов из-за травм, неудачную 
игру своих подопечных в меньшинстве и по обещал изме-
нения в составе в третьей встрече: «У нас есть резервы. 
Выйдут ребята, которые готовы с первой секунды пока-
зывать, доказывать и побеждать. Еще раз хочу сказать, 
что у соперника организованная команда, много силь-
ных иностранце в».

ПЕТЕРБУРГСКИЙ волейбольный «Зенит» финишировал в регу-
лярном чемпионате на пятом месте. В четвертьфинал 
напрямую вышли клубы, воше дшие в четверку лучших. 
Те, кто занял места с 5-го по 12-е, начинают плей-офф 
с квалификационного раунда. Соперником «Зенита» стал 
коллектив «Газпром-Югра» из Сургута. Спор идет до двух 
побед, но матчей будет сыграно всего два. Если после 
них счет в серии будет 1:1, после основного времени 
второй встречи проведут дополнительный «золотой сет» 
до 15 очков. Команда, выигравшая в нем, выйдет в следу-

ющий раунд. Первый матч зенитовцы сыграют сегодня 
в гостях, ответный – 24 марта в Академии волейбола 
Вячеслава Платонов а.

СКА надо спасать 
положение

Волейбольный «Зенит» 
начинает плей-офф

В Петербурге в спорткомплексе Nova Arena состоялся первый офици-
альный региональный рейтинговый турнир по акробатическому 
рок-н-роллу – «Кубок ВсеСмарт».

Новый турнир сделают 
традиционным

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ВПЕРВЫЕ организатором 
соревнований городского 
масштаба выст упил петер-
бургский танцевально-спор-
тивный клуб «ВсеСмарт».

Об организации соревно-
вания «Петербургскому днев-
нику» рассказал руководи-
тель клуба Андрей Филиппов: 
«Мы впервые провели тур-
нир такого уровня. Но у нас 
не возникло никаких слож-
ностей благодаря помощи 
Санкт-Петербургской феде-
рации акробатического 
рок-н-ролла». 

ВСЕ КАТЕГОРИИ
Тренеры, руководители 
и  спортсмены коллек-
тива Freedom, среди кото-
рых финалисты Кубков 
мира, вошли в новый клуб 
«ВсеСмарт», созданный 
в 2023 году.

В турнире приняли учас-
тие около 600 спортсме-
нов во  всех возрастных 
категориях. 

«Очки, набранные на этом 
кубке, идут в зачет, который 
формируется на  протяже-

нии всего сезона в 2024 году 
на городских соревнованиях, 
начиная с  Кубка губерна-
тора Санкт-Петербурга 
по акробатическому рок-н-
роллу», – сообщил спортив-
ный руководитель.

ОТЛИЧНЫЙ ЗАЛ
Спорткомплекс Nova Arena 
не в первый раз принимал 
турнир высокого уровня 
по этому виду спорта, в нем 
отличные условия для сорев-
нований, полагает руководи-
тель клуба «ВсеСмарт».

«Покрытие там отлично 
подходит для  акробати-
ческого рок-н-ролла. Мы 
установили свою звуковую 
аппаратуру. Единственное, 
что для командных соревно-
ваний в дисциплине «фор-

мейшн» необхо-
дима обширная раз-
миночная зона, а в Nova 
Arena не  так много про-
странства», – рассказал 
Андрей Филиппов.

МЕСТО В КАЛЕНДАРЕ
Организаторы считают, 
что турнир должен стать 
традиционным. 

«Хотим сделать его 
как  минимум ежегодным, 
а как максимум – превратить 
в более масштабное сорев-
нование, с несколькими эта-
пами. Но календарь турни-
ров по акробатическому рок-
н-роллу в Петербурге очень 
плотный, будет непросто 
в него втиснуть новое состя-
зание», – добавил Андрей 
Филиппов.

Около 7 часов длился рей-
тинговый турнир, в кото-
ром выступили все сильней-
шие дуэты и коллективы 
Петербурга.
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Вокально-инструментальный ансамбль «Сябры» отметил свое 50-летие. Его лидер Анатолий Ярмоленко 
рассказал «Петербургскому дневнику», как за это время изменилась группа, какими стали песни и почему 
публика десятилетиями хранит им верность.

  АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ЕЛЕНА БЛЕДНЫХ

«Приятно, что на концерты 
приходит молодежь»

Анатолий Иванович, 
что  для  вас значит эта 
цифра? Пятьдесят – это 
много?

> Пятьдесят для меня – прой-
денный этап. Мне вот напо-
минают, что у нас юбилей, 
а я внима ния не обращаю. 
Работаем, пока у зрителей 
есть интерес к нашему твор-
честву. Если придет момент, 
что на каком-нибудь фести-
вале мы выходим на сцену 
и часть зрителей покидают 
зал, вот тогда это будет 
сигналом, что  пора ухо-
дить выращивать огурцы 

на даче. Но у нас 
такого пока нет. 

Пока что  всегда 
аншлаги. В том числе 
и в Петербурге.

Изменилась  ли публика 
за пятьдесят лет?

> На наши концерты ходят 
и  новые зрители, и  те, 
кто был на первых концер-
тах. Первая любовь – вы 
сами знаете, что это такое. 
Они приходят со  своими 
детьми и внуками, которые 
тоже пропитываются любо-
вью к нашим песням. У нас 
всегда полные залы, при-

ятно, что и молодежь при-
ходит. Увлекаться можно 
любой музыкой, а любить 
надо песни своей земли, 
те, которые несут в  себе 
что-то для души, для головы.

Ваши песни как раз об этом?

> Да, они о любви к тому 
доброму краешку земли, 
где человек родился, где он 
живет. О  любви к  людям, 
своим родителям, их памяти.

Мы получили премию 
Союзного государства за аль-
бом «Где калина цвела». 
 Помните эту песню?  Она 

о  том месте, где 
человек родился, где 
мама жила, – обра-
щение к  корням, 

которые и делают нас 
людьми.

Репертуар тех лет знают 
многие, но  у  вас есть 
и новые песни. И говорят, 
что  они даже вирусятся 
в соцсетях.

> Конечно! Мы не ретрокол-
лектив. Мы действующая 
команда, у нас очень много 
новых песен. 

Например, песня «Ты пом-
нишь» – вот она как раз взры-
вает TikTok – о том, что сей-
час мы покупаем смартфоны, 
но близким звонить забы-
ваем, общаемся смайлами… 
А во время коронавируса мы 
записали песню «Устал» 
и клип на нее сняли. Зай-

дите на наш канал в  YouTube, 
там все наши новые песни.

Обычно в ансамблях, в музы-
кальных группах по пять 
человек, в вашем восемь. 
Почему именно столько?

> Не то чтобы обычно – так 
получается. Нас восемь 
сегодня, а  раньше у  нас 
было пятнадцать человек! 
Была возможность брать 
их с собой. Сейчас же само-
окупаемость другая. В 1990-х, 
когда мы работали в филар-
монии, у меня вообще было 
двадцать пять человек: 

пятнадцать на сцене плюс 
десять человек обслуживаю-
щего персонала. Сейчас ситу-
ация другая, за все нужно 
платить самим, это отража-
ется и на стоимости билетов…

Состав «Сябров» за пятьде-
сят лет не раз менялся. Сей-
час все устраивает?

> А вы хотите, чтобы на сцену 
выходили одни пенсионеры? 
(Смеется.) Хоть коллектив 
у нас и возрастной, у каж-
дого свои возможности, своя 
выносливость и свое здоро-
вье. С  Николаем Сацурой, 
нашим композитором, мы 
работаем с 1974 года, гита-
рист-солист Сергей Гераси-
мов с нами с 1990-го. Осталь-
ные с 2000-го. Наш коллек-
тив не меняется кардинально. 
Когда в  1990-х распался 
СССР, нам пришлось поме-

нять нескольких музыкан-
тов из-за сложностей с гра-
ницами, потому что они жили 
в других республиках. Тогда 
в состав ансамбля вошли мои 
сын и дочь. Дочке было три-
надцать лет, когда она начала 
петь с нами. Дети мне очень 
помогли, подставили плечо, 
поддержали.

«Сябры»  – это значит 
«друзья». А в коллективе 
вы дружны или  иногда 
кто-то тянет одеяло на себя?

> Со мной сложно перетяги-
вать одеяло. Но, в общем-то, 
отношения в ансамбле хоро-
шие. В 1973 году, когда мы 
только придумывали назва-
ние группе, в мой день рожде-
ния, оказалось, что «Сябры» – 
это очень емкое и звучное 
слово. Мы были друзьями, 
учились в музыкальном учи-
лище в Гомеле. Как говорится, 
как корабль назовешь, так он 
и поплывет. Вот мы и плывем.

Время вносит свои кор-
рективы. Кто-то не выдержал 
славы, кто-то уехал за рубеж 
искать лучшей жизни, 
кто-то женился… Это жизнь, 
это люди. Но со всеми я под-
держиваю связь, дружбу.

А Петербург для вас какой 
город?

> Когда я  впервые при-
ехал к вам в начале 1970-х,
мы выступали во  Дворце 
спорта с прог раммой «Зим-
ние звезды». Я много ходил 
по  городу и  восхищался, 
потому что  везде видел 
памятники, мемориальные 
доски. Пропитывался исто-
рией великой России, кото-
рая отзывается в  сердце 
любого нормального чело-
века. Я открыл для себя город. 

Мы часто приезжаем 
в Петербург. Для меня это 
один из любимейших городов, 
который чем-то мне напоми-
нает Париж. Но люди лучш е.

Полгода назад после очеред-
ного концерта я впервые побы-
вал в Смольном. Нас пригласил 
губернатор Александр Беглов, 
подарил книгу о Петербурге. 
Специально для нас провели экс-
курсию по Смольному, которая 
очень впечатлила.

ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КУДА В ПЕТЕРБУРГЕ 
СХОДИТЬ С ДЕТЬМИ 
НА ШКОЛЬНЫХ 
КАНИКУЛАХ



Анатолий Ярмоленко – народ-
ный артист Республики Бела-
русь, почетный гражданин 
Минска и Гомеля. «Сябры» 
принимали участие во мно-
гих музыкальных фестивалях 
в Советском Союзе и России.
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